

Pour la gloire de Dieu
Prédication Cossonay 24.9.23
Série vision de l'église(3/3)

J'aimerais commencer par poser la question de : **Qu'est-ce que c'est que la gloire de Dieu ?** Le mot utilisé fréquemment dans la Bible pour cela est :

Kavod : Cela signifie : abondance de richesse, splendeur, dignité, respect et révérence.

La gloire est avant tout une qualité divine ; la gloire appartient à Dieu seul. En tant que créateur et souverain, il ne partage pas sa gloire. Es 42.8 : « Je ne donnerai ma gloire à aucun autre. »

L'expression la « gloire de l'Éternel » est très fréquente dans l'AT. La gloire de l'Éternel est la manifestation visible et active de sa présence. Rattachée à sa grandeur et à sa puissance de Créateur et de Rédempteur, la gloire est souvent liée à des phénomènes de lumière et de feu, parfois si intense qu'elle doit être enveloppée d'une nuée.

Elle est considérée tout d'abord comme le rayonnement qui se dégage de sa personne, rayonnement qui éblouit, aveugle et inspire à tous crainte, respect, admiration et adoration.

Dans l'Ancien Testament, il est clair qu'on ne peut pas voir Dieu dans sa gloire et vivre. Mais Dieu se révèle malgré tout et ménageant les êtres humains pour les protéger, comme il le fait par exemple pour Moïse. Mais l'homme pourra contempler la gloire de Dieu réfléchie comme dans un miroir en regardant l'œuvre créatrice de Dieu et en particulier l'être humain, formé à l'image de Dieu.

Mais la gloire de Dieu ce n'est pas que cette manifestation en quelque sorte physique de la splendeur divine. La gloire de Dieu peut aussi avoir un sens purement spirituel : la gloire de Dieu, c'est l'éclat de ses perfections infinies, la révélation de sa sainteté, de sa puissance, de son amour.

Jésus-Christ est appelé le Seigneur de gloire. En lui, la gloire de Dieu ne cesse de se manifester, par sa sainteté, ses miracles, lors de sa transfiguration, par sa résurrection. En lui, Dieu révèle sa sainteté, sa puissance, son amour d'une manière particulièrement visible. Dans 2 Co 4V6 il est écrit : Il a voulu nous éclairer et nous faire connaître sa gloire qui brille sur le visage du Christ.

Parmi les 5 mots dont on va parler ce matin, je me suis arrêtée sur le premier. **Pour**. Et j'ai été regarder dans le dictionnaire ce que signifiait ce mot. Parmi les 27 définitions différentes de ce petit mot, j'en ai retenue 1 qui me semble éclairante :

Personne ou chose dans l'intérêt de qui ou au profit de quoi est fait quelque chose.

Exemple : Se battre pour une noble cause

Synonyme : en faveur de

Dans le contexte de notre vision, Nous rêvons d'une région de Cossonay connectée au Christ dans l'intérêt et au profit de la gloire de Dieu. Et si on reprend le synonyme proposé par le dictionnaire : en faveur de la gloire de Dieu. Ici le but de la démarche est clair.

Et si on prend la peine de préciser quelle est la motivation, c'est qu'elle pourrait être autre. On pourrait vouloir tout cela pour la gloire de l'être humain. Bien sûr que dans ce cas, on ne l'aurait pas écrit sur nos murs. Mais si nous sommes honnêtes, nous faisons parfois des choses bonnes avec des motivations égoïstes. Pour nous valoriser à nos propres yeux, pour nous valoriser aux yeux des autres et mêmes aux yeux de Dieu. Si nous rêvons d'une région de Cossonay connectée au Christ, ce n'est pas dans l'intérêt de la croissance de notre église, pour paraître une super église ou de bons chrétiens. Non, l'intérêt il est dans la gloire de Dieu. Nous voulons clarifier les choses en mettant Dieu non seulement comme source mais aussi comme finalité.

Si on repense aux 2 premiers commandements, Dieu nous dit de l'aimer de tout notre cœur, de toute notre pensée et de toutes nos forces. Cet amour pour Dieu va orienter nos actions, nos pensées, nos motivations. Dieu nous dit aussi d'aimer notre prochain comme nous-mêmes. Et nos voisins, nos collègues de travail, les gens qui vivent autour de nous sont nos prochains. Et notre amour pour eux va aussi être une motivation pour essayer de favoriser leur lien au Christ car nous savons que la vraie vie vient de lui.

J'aimerais que nous lisions le texte de **1 Cor 10.31 -33**. Il vient bien illustrer le fait de tout faire dans l'intérêt de la gloire de Dieu en tenant compte de ceux qui nous entourent.

Paul parle ici de la viande sacrifiée aux idoles. A cause des cultures différentes, certains pensaient qu'il ne fallait pas consommer cette viande car elle rendrait la personne impure, d'autres (dont Paul) pensaient que ce qui rentre dans le corps ne le rend pas impur et ils se sentaient libres de consommer cette viande tout en remerciant Dieu comme le créateur et celui qui pourvoit.

Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, **faites tout pour la gloire de Dieu**. Ne soyez en scandale ni aux Grecs, ni aux Juifs, ni à l'Église de Dieu,

³³ de la même manière que moi aussi je m'efforce en toutes choses de complaire à tous, cherchant, non mon avantage, mais celui du plus grand nombre, afin qu'ils soient sauvés.

A l'époque où ce texte a été écrit, le sujet des viandes sacrifiées était un sujet sensible sur lequel les avis divergeaient et qui était susceptible de créer des divisions. Nous n'avons plus de viandes sacrifiées mais nous avons encore des sujets sensibles sur lesquels il y a des avis divergents.

Paul invite à ne pas se battre pour prouver que l'on a raison. Il rappelle quelle doit être la motivation : Faites tout pour la gloire de Dieu.

Le fait d'avoir cette visée, cette motivation s'accompagne de recommandations que je trouve très intéressantes :

- Ne soyez en scandale ni aux uns, ni aux autres. Il s'agit de connaître la culture des gens, leurs croyances, pour ne pas les heurter inutilement. Il y a des choses qui ne sont pas essentielles. Paul considère que les viandes sacrifiées en font partie. Paul va considérer qu'agir pour la gloire de Dieu c'est aussi s'adapter aux gens qui nous entourent. Ne pas les choquer inutilement. Ne pas les détourner de Dieu par notre attitude. Parce que c'est l'avantage et le salut du plus grand nombre que nous cherchons.

Agir pour la gloire de Dieu c'est aussi agir pour lui faire honneur.

Nous honorons Dieu quand nous vivons de manière à conduire ceux qui nous entourent à avoir une conception élevée de sa bonté, de sa grâce et de sa sainteté.

Les vrais chrétiens sont les enfants de Dieu, ils doivent se préoccuper de l'honneur de leur père. Ils doivent s'efforcer de lui faire honneur.

Dans le texte de **1 Pi 4 8-11** Pierre évoque aussi cette intention de tout faire pour la gloire de Dieu.:

⁸ Avant tout, aimez-vous ardemment les uns les autres, car **l'amour garde le silence sur un grand nombre de péchés**^[a]. ⁹ Exercez l'hospitalité les uns envers les autres, sans vous plaindre. ¹⁰ Chacun de vous a reçu de Dieu un don de la grâce particulier : qu'il l'exerce au service des autres comme un bon gérant de la grâce infiniment variée

de Dieu. ¹¹ Que celui qui parle transmette les paroles de Dieu. Que celui qui sert accomplisse sa tâche avec la force que Dieu donne. Agissez en toutes ces choses de manière à ce que la gloire en revienne à Dieu par Jésus-Christ, à qui appartiennent la gloire et la puissance pour l'éternité. Amen!

Ce texte a été un texte clé quand nous nous sommes installés dans ces locaux. Lors du week-end d'église, on avait parlé des dons de Dieu distribués à chaque personne de la communauté. Nous avions voulu vivre une démarche de découverte ou de confirmation de ces dons pour les mettre au service les uns des autres. Ce qui m'a frappé en relisant ce texte, c'est à quel point il désigne Dieu comme la source et le but de tout. Au v 10, il est dit que chacun de nous a reçu un don, parfois il est écrit un don de la grâce ou un charisme. Le mot grec utilisé est Xarisma don. C'est un mot de la même famille que Xaris, la grâce. Et si on regarde la définition de ce mot Xarisma, cela signifie faveur que reçoit quelqu'un sans aucun mérite de sa part, le don de la grâce divine.

Nous voulons reconnaître dans cette église, que chacun a reçu un ou plusieurs dons comme des cadeaux immérités de la part de Dieu. A chacun ensuite, d'en être les intendants et de les mettre au service des autres.

Ce qui me touche dans ce texte c'est que Dieu, dans sa grâce gratuite est la source de tout : il est le donateur de tous les dons, il est celui dont la parole doit guider celui ou celle qui a un don de parole, est celui dont la force doit équiper celui ou celle qui a un don de service. Il est la source, c'est pour cela qu'il est celui à qui il faut être connecté pour que sa vie circule.

Dieu est aussi la personne dans l'intérêt de qui est fait quelque chose. Au v11 :

Agissez en toutes ces choses de manière à ce que la gloire en revienne à Dieu par Jésus-Christ, à qui appartiennent la gloire et la puissance pour l'éternité. Amen!

Nous voulons agir pour la gloire de Dieu par Jésus-Christ. Nous voulons honorer Dieu. Nous voulons rendre gloire à Dieu, nous rêvons que la gloire de Dieu soit visible. Car nous savons que la gloire et la puissance appartiennent à Dieu pour l'éternité. Amen.